



Père Leonello Signorati [1932 – 2025]

Il est né le 24 décembre 1932 à Quinzano di Verona, fils de Silvio et Maria Righetti. Il entre au séminaire de Villa Visconta, à Besana Brianza, le 11 août 1943. En 1946, il passe au séminaire de Marchirolo pour les deux années du lycée. Il entre au noviciat le 7 septembre 1948 à Vérone S. Giuliano, qu'il termine par sa profession le 8 septembre 1949. Il poursuit ses études classiques à Vérone, avec d'excellents résultats scolaires. En octobre 1952, il se rend à Tournai, en Belgique, pour étudier la théologie et apprendre le français. À cette époque, il fait sa profession solennelle le 1er janvier 1954. Le 27 septembre 1955, de retour à Mottinello, il termine ses études de théologie ; le 17 décembre 1955, il est ordonné diacre et, le 17 juin 1956, prêtre, par l'évêque de Padoue, Mgr Girolamo Bortignon.

Il commence son ministère sacerdotal le 1er juillet 1956 comme aumônier à l'hôpital de Rovigo, en remplacement estival. Le 1er octobre 1956, il est nommé enseignant et assistant au séminaire de Marchirolo (VA). Le 30 juillet 1963, il part pour le Canada et devient aumônier à l'*Hôtel-Dieu* de Sherbrooke (Québec). Le 1er septembre 1965, il est nommé supérieur et curé à l'hôpital *Saint-Michel Archange*. De 1968 à 1971, il suit des cours de théologie à l'Université Laval. De 1971 à 1987, il occupe le poste d'économie de la délégation du Canada, puis redevient aumônier à l'*Hôtel-Dieu* de Sherbrooke. Le 31 octobre 1972, il commence une formation pastorale clinique avec deux cours et obtient le diplôme universitaire de *maîtrise en théologie pastorale* à l'Université Laval. En 1973, il s'inscrit au *Service social* de l'Université de Sherbrooke, où il obtient son baccalauréat le 10 juin 1978.

Le 9 septembre 1983, il est nommé supérieur à Sherbrooke et confirmé dans cette fonction pour les trois années suivantes, mais de juin 1987 à 1989, après avoir démissionné de son poste de supérieur, il aide la délégation péruvienne en tant qu'aumônier à *Neoplasicas*, à Lima. De 1989 à 1992, il est nommé délégué provincial de la délégation du Canada. De 1991 à 1999, il est aumônier à Québec à l'*Enfant-Jésus*, à Lévis et à l'Hôpital Lavai. De 2000 à 2008, il est assistant du curé de la paroisse *Notre-Dame-de Rocamadour* (Québec), avec pour priorité la visite des malades à domicile. Avec la suppression de la délégation du Canada, tout en restant *sur place*, il a été rattaché à la communauté du Mexique. À plus de 90 ans, toujours autonome, il a mis fin à son aventure canadienne en rentrant en Italie, le 3 mai 2024, où il a été accueilli dans la communauté de S. Giuliano à Vérone. Il est décédé dans la maison religieuse à 18 heures le 29 décembre 2025. Les funérailles ont été célébrées le 2 janvier 2026 et ses cendres ont été inhumées dans le cimetière monumental de Vérone, dans la tombe de la communauté camillienne.

Le père Leonello, homme serein, au caractère cordial et aimant la bonne compagnie, s'est occupé avec amour et passion pendant 40 ans consécutifs, en tant qu'animateur pastoral, de la santé des malades, du personnel hospitalier dans différents hôpitaux, des bénévoles, également en tant que responsable régional des aumôniers. Il s'est particulièrement intéressé à la formation spirituelle et éthique du personnel hospitalier et des bénévoles. Il s'est spécialisé dans les soins palliatifs et a promu des cours pour l'accompagnement spirituel et humain des malades en phase terminale.

Pendant plusieurs années, il s'est également mis à la disposition de deux groupes de *Cursillo, de l'Équipe Notre-Dame* et de l'Association des aveugles, sans oublier les services offerts aux deux communautés italiennes de Sherbrooke et de Québec, ainsi que l'animation de deux groupes de la Famille camillienne laïque du Québec.

Sa devise était : « Servir avec passion, joie et amour Dieu, présent en chaque personne ». Que le Seigneur l'accueille dans la foule bénie et nombreuse des fils de Saint Camille.